

TTIP als Chance begreifen

Stellungnahme des CDU-Bundestagsabgeordneten Oliver Grundmann zu der TTIP-Diskussion im TAGBLATT.

Ich danke für die zahlreichen positiven Rückmeldungen, die mich zum Thema TTIP in den letzten Tagen aus der mittelständischen Wirtschaft aus meinem Wahlkreis erreicht haben. Dies zeigt eindeutig, vor allem kleine und mittelständische Unternehmen unserer Region sehen im Freihandelsabkommen große Chancen, um ihre Exporte anzukurbeln. Bessere Exportchancen bedeuten nämlich zusätzliche Arbeitsplätze und Lohnzuwächse – gerade für uns als Exportweltmeister.

Darauf gründet unser Wohlstand. Ich versichere, berechtigte Sorgen und Ängste nehmen wir in der CDU/CSU-Bundestagsfraktion sehr ernst. Vieles was in den Leserbriefen der letzten Tage zu lesen war, ist jedoch unzutreffende und angsteinflößende Schwarzmalerei. Ich sage in aller Deutlichkeit: Unsere deutsche Wirtschaft, Bundeswirtschaftsminister Sigmar Gabriel, die Kanzlerin und wir in der Union wollen dieses Abkommen. Die Bürgerinnen und Bürger können sich sicher sein, dass unsere europäischen und deutschen Interessen in den Verhandlungen mit unseren transatlantischen Partnern sehr gewissenhaft, verantwortungsvoll und entschlossen vertreten werden.

Jedermann kann im Internet das Verhandlungsmandat nachlesen, Positionspapiere studieren und auch das komplette Freihandelsabkommen mit Kanada einsehen. Das Europäische Parlament wird regelmäßig von der EU-Kommission unterrichtet, die Nationalstaaten ebenfalls. Zudem tritt das Abkommen nur in Kraft, nachdem das Europäische Parlament, die nationalen Parlamente sowie die Regierungen der EU-Mitgliedstaaten zugestimmt haben.

Dadurch ist eine umfassende parlamentarische Kontrolle sichergestellt. Private Schiedsgerichte sind eine deutsche Erfindung und finden sich bereits in über 130 bilateralen Investitionsförderungs- und -schutzverträgen, die Deutschland seit 1959 geschlossen hat. Sie sichern auf diese Weise Milliardeninvestitionen deutscher Unternehmen im Ausland. Wer sachliche Informationen zum geplanten Freihandelsabkommen sucht, findet weiterführendes Material auf meiner Website unter www.olivergrundmann.de oder auf den Internetseiten des Bundeswirtschaftsministeriums. Ich bleibe dabei: TTIP ist eine große Chance für unser Land und ich setze mich im Sinne der Menschen und unserer Region entschieden dafür ein.